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CONCESSÃO DE ÁGUA

CUIDADOS MARECHALMATA GRANDE

Governo de Alagoas
propõe R$ 600 mi 
para municípios 

dos recursos

Sesau reforça 
medidas preventivas 
para evitar COVID-19 
nas festas de 
fim de ano

MPF quer o fim da 
extração de areia nas 

Dunas do Cavalo Russo

Mandú anuncia 
o maior investimento 

em valorização 
profissional do 

Sertão alagoano

Governador tentou 
acordo, mas o município 

de Maceió não 
aceitou  a proposta 

IMA e ANM devem ser 
impedidas 

de emitir licença 
para mineradora

Declaração foi realizada em
 live na noite desta terça-feira

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Clientes da 
empresa de 
Arthur Lira

Filho faturaram
R$ 5 milhões

Justiça Eleitoral desaprova 
contas de campanha de 

ex-prefeito de Tanque D’Arca

Semarh emite novo aviso 
meteorológico para 

condições adversas em AL

Vereadora repudiou fala de Siderlane 
Mendonça, de que caso de irmão de 
prefeito era “coisa de marido e mulher”

Desembargadores confirmaram 
as irregularidades em sessão 

ocorrida na terça

Omnia 360° tem como sócia filha de Luciano Cavalcante, 
ex-assessor do presidente da Câmara

CADÊ A GRANA?



O recente escândalo envolvendo a 
empresa Omnia 360°, pertencente ao filho do 
deputado federal Arthur Lira (PP/AL), lança 
uma luz perturbadora sobre a possível mani-
pulação de recursos públicos em benefício de 
interesses privados. As informações obtidas 
pela Agência Pública, através da Lei de Aces-
so à Informação (LAI), revelam uma intricada 
rede de relações entre as empresas OPL 
Digital, RZK Digital, e a Caixa Econômica 
Federal, durante o período de julho de 2021 a 
novembro de 2023.

O fato de a Omnia 360° ter recebido um 
total de R$ 5 milhões em serviços prestados 
à Caixa levanta sérias questões sobre a 
transparência e a ética que deveriam reger as 
relações entre o setor público e privado. Este 
período coincide com a gestão de um aliado 
do presidente da Câmara dos Deputados 
à frente da Caixa, tornando ainda mais di-
fícil acreditar que esses contratos foram 
conduzidos de maneira imparcial e 
justa.

A sociedade entre Maria 
Luiza Cavalcante, filha do 
ex-assessor de Arthur Lira, 

e Arthur Lira Filho, revela uma continuida-
de de relações obscuras dentro do círculo 
íntimo do deputado. O fato de ambos estarem 
envolvidos em empresas que obtêm receitas a 
partir de porcentagens de negócios firmados 
pelos clientes com agências de publicidade 
contratadas pelo governo, como Binder, Calia 
e Propeg, levanta questões sérias sobre o 
possível favorecimento a essas agências em 
detrimento da concorrência justa.

A história de Maria Luiza, filha de Lucia-
no Cavalcante, ex-assessor de Arthur Lira, 
também adiciona uma camada de suspeita, 
já que Lu- ciano foi alvo da Operação 
Hefesto da Polícia Federal em 
ju- nho do mesmo ano, 

investigando 
irregulari-

dades na 
com-

pra de kits de robótica. O arquivamento da 
investigação pelo ministro do Supremo Tri-
bunal Federal, Gilmar Mendes, em setembro, 
levanta questionamentos sobre a independên-
cia do poder judiciário e a possibilidade de 
interferência política em processos legais.

Além disso, a revelação de que a Mídia 
Nova Representações, uma empresa anterior 
de Maria Luiza e Arthur Lira Filho, está regis-
trada apenas no nome dela, conforme dados 
da Receita Federal, sugere uma tentativa de 
obscurecer as relações comerciais e possíveis 
conflitos de interesse.

Em resumo, a teia de conexões entre 
Arthur Lira, sua família e as empresas envol-
vidas nos contratos com a Caixa Econômica 
Federal é alarmante. O povo brasileiro merece 
uma explicação detalhada e transparente 
sobre essas relações, pois a suspeita de favo-
recimento e manipulação de recursos públicos 
para interesses privados é um ataque direto 
à democracia e ao princípio da igualdade 
perante a lei. É essencial que as autorida-
des competentes investiguem a fundo essas 

alegações e garantam a responsabilização 
daqueles que possam estar compro-

metendo a integridade do sistema 
democrático do país.
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C O L U N I S T A S

Voney Malta PT decide apoiar investigação dos vereadores 
de Maceió sobre crime ambiental da Braskem

Após demorados e intensos debates - iniciados 
na noite de terça-feira e concluídos na madrugada 
desta quarta-feira, 20, - a direção executiva do PT 
de Maceió decidiu apoiar à criação da Comissão 
Especial de Investigação na Câmara Municipal de 
Maceió.  

O vereador do partido, Dr. Valmir, ‘’declarou 
que seguirá orientação política do partido e assi-
nará o requerimento para instalação da CEI’’, diz 
nota divulgada pela sigla.

Ele também explicou que ‘’já solicitou à pre-
sença de representantes da BRASKEM para escla-
recer no plenário da câmara, porque os moradores 
dos Flexais e do Bom parto, não foram incluídos 
no programa de compensação financeira’’.

O requerimento para abertura da CEI - Co-
missão Especial de Investigação - foi apresentado 
na semana passada pela vereadora Teca Nelma 
(PSD).

Até agora ela teria conseguido a assinatura de 
apenas  seis vereadores. São necessárias nove as-
sinaturas para o requerimento ser apresentado ao 
presidente da Câmara.

Com o número mínimo de assinaturas, cabe 
ao presidente ler em plenário, instaurar e nomear 
os membros da comissão.

Leia abaixo nota na íntegra divulgada pelo PT 
de Maceió:

A direção executiva do Partido dos Trabalha-
dores de Maceió reunida nesta terça-feira, 19, após 
exaustivo debate sobre crime ambiental cometido 
pela BRASKEM e seus desdobramentos na reali-
dade da população atingida, decidiu divulgar nota 
pública em que exige a apuração das responsabi-
lidades criminais por parte das autoridades locais 
e também declarou apoio à criação da Comissão 

Especial de Investigação na câmara municipal de 
Maceió.  

Na oportunidade o vereador Dr Valmir, de-
clarou que seguirá orientação política do parti-
do e assinará o requerimento para instalação da 
CEI, “assim como o PT fez no Senado Federal, 
também fazermos em Maceió, assinando e indi-
cando membros para compor essa comissão de 
investigação”. O parlamentar também afirmou 
que já solicitou à presença de representantes da 
BRASKEM para esclarecer no plenário da câma-
ra, porque os moradores dos Flexais e do Bom 
parto, não foram incluídos no programa de com-
pensação financeira.  

Para o presidente do PT Maceió, Marcelo 
Nascimento, “É necessário federalizar o caso da 
BRASKEM, com o governo Lula assumindo a 
coordenação institucional das providências e 
soluções, em colaboração com a Prefeitura de 
Maceió e Governo do Estado. A revisão judi-
cial de todos os contratos dos moradores com a 
BRASKEM, e da empresa com a prefeitura, é 
uma questão de justiça social e respeito ao prin-
cípio constitucional da transparência e da pro-
porcionalidade. Além disso, à população deve 
participar da discussões sobre a destinação e uso 
do solo urbano, das áreas atingidas,” concluiu 
Nascimento.

Com Assessoria PT Maceió
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A empresa Omnia 360°, pertencente ao filho 
do deputado federal Arthur Lira (PP/AL), repre-
sentando os veículos de mídia OPL Digital e RZK 
Digital, recebeu um total de R$ 5 milhões em ser-
viços prestados à Caixa Econômica Federal entre 
julho de 2021 e novembro de 2023. Esse período 
coincidiu com a gestão de um aliado do presidente 
da Câmara dos Deputados à frente da Caixa.

O site da Agência Pública obteve, por meio da 
Lei de Acesso à Informação (LAI), as notas fiscais 
emitidas pelas empresas OPL Digital, RZK Digital 
e Rocket Digital. A Omnia 360°, de propriedade 
de Arthur Lira Filho, Ana Claudia de Oliveira e 
Maria Luiza Cavalcante, é a representante dessas 
duas primeiras empresas. Malu, como é conheci-
da Maria Luiza, também é sócia da Rocket Digi-
tal junto com Rodolfo Darakdjian, proprietário da 
OPL Digital.

Maria Luiza é filha do ex-assessor de Arthur 
Lira, Luciano Cavalcante, que foi alvo da Opera-
ção Hefesto da Polícia Federal em junho do mes-
mo ano, investigando supostas irregularidades na 
compra de kits de robótica. A investigação foi ar-
quivada por decisão do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Gilmar Mendes em setem-
bro, que também ordenou a destruição dos áudios 
captados durante a operação.

A sociedade entre Malu e Arthur Lira Filho foi 
revelada pelo site Congresso em Foco em julho de 
2021, indicando que eles abriram uma primeira 
empresa, a Mídia Nova Representações, em de-
zembro de 2019. Após a divulgação na imprensa, 
fundaram a Omnia 360°. Atualmente, a Mídia 
Nova Representações está registrada apenas no 
nome de Maria Luiza, conforme dados da Receita 
Federal.

Assim como a Mídia 
Nova, a Omnia 360° é 
uma empresa de “repre-
sentação de veículos de 
mídia”, gerando receita 
a partir de porcentagens 
dos negócios firmados pelos 
clientes com agências de pu-
blicidade contratadas pelo go-
verno. Atualmente, as agências 
que atendem a Caixa são Binder, 
Calia e Propeg.

De acordo com informações da Fo-
lha de S. Paulo, representantes da Omnia 
360° acompanharam seus clientes em 16 
reuniões na Caixa entre 2021 e 2022. As 
empresas OPL e RZK Digital também par-
ticiparam de campanhas publicitárias em 
diversos órgãos do governo.

Dos R$ 5,5 milhões referentes aos 
serviços prestados à Caixa pelas três 
empresas vinculadas à Omnia 
360°, R$ 4,5 milhões foram con-
tratados durante o governo de Jair Bolsonaro entre 
2021 e 2022, e outros R$ 997 mil no governo Lula 
em 2023. Desde novembro, o banco é dirigido por 
Carlos Vieira, indicado pelo centrão de Arthur Lira 
após acordo com o presidente da República.

Questionado, Arthur Lira não respondeu aos 
questionamentos da reportagem, e a Omnia 360°, 
OPL, RZK e Rocket Digital não forneceram re-
torno. A Caixa informou que o presidente da Câ-
mara não participou das negociações relacionadas 
à compra de mídia no banco, destacou que não 
possui contrato com as empresas mencionadas e 
que as agências licitadas (Propeg, Calia e Binder) 

Omnia 360° tem como sócia filha de Luciano Cavalcante, ex-assessor do presidente da CâmaraCAIXA ECONÔMICA

Clientes da empresa 
de Arthur Lira 

Filho faturaram 
R$ 5 milhões 

com campanhas 
da Caixa
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Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

são responsáveis pela negociação e intermediação da compra dos es-
paços de mídia. As agências afirmaram seguir critérios técnicos para 
escolha de representantes em negociações de alcance nacional. (Alice 
Maciel)
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O Tribunal Regional Eleitoral de 
Alagoas (TRE/AL) confirmou de ma-
neira unânime a decisão que reprovou 
as contas da campanha de Antônio 
Teixeira de Almeida (PMN) e Gilvan 
Teixeira de Almeida, respectivamente, 
candidatos a prefeito e vice-prefeito de 
Tanque D’Arca nas Eleições Munici-
pais de 2020. 

Na sessão realizada na terça-fei-
ra, 19, os desembargadores ratifi-
caram as irregularidades, rejeitando 
o recurso interposto. Conforme re-
gistrado no processo REI 0600433-
44.2020.6.02.0048, o entendimento 
original foi mantido, culminando na 
desaprovação das contas, conforme ex-
presso no voto do Relator.

Antônio Teixeira de Almeida ga-
nhou notoriedade em 2015 ao ser des-
taque no programa “Fantástico”, da 
TV Globo, após ser flagrado recebendo 
propina e escondendo-a em sua meia. 
O episódio revelou práticas corruptas 
em Tanque D’Arca, expondo esque-
mas de favorecimento em contratos 
públicos. 

O vídeo, apresentado no quadro 
“Cadê o dinheiro que estava aqui?”, ex-
pôs o então gestor admitindo ter recebido 
propina, com a denúncia vinda de um 
empresário que alegou coerção para efe-
tuar pagamentos ilícitos visando manter 
contratos com a prefeitura.

Na noite de terça-feira, 19, o prefeito de 
Mata Grande, Erivaldo Mandú, utilizou suas 
redes sociais para anunciar algo inédito na his-
tória da cidade. Em uma transmissão ao vivo 
que contou com mais de 1.500 participantes, 
ele anunciou um incremento na economia 
de mais de 15 milhões de reais, aquecendo 
o comércio de produtos e serviços e fazen-
do a economia da cidade e região efervescer.

Além do 13º salário para todos os fun-
cionários, sejam eles efetivos, contratados 
ou comissionados, também será realizado 
um maior rateio, jamais visto na região, com 
mais de dez milhões de reais, além do 14º 
salário para os profissionais da educação.

Mata Grande vive hoje uma realidade 
muito distante do passado, com a cidade pas-
sando por obras em toda a sua extensão e pro-
jetos sociais dos mais diversos, como o “Mata 
Grande Mais Feliz” – um programa social que 
distribui, com recursos próprios, bolsas finan-
ceiras mensais para cerca de 3.000 famílias. 
Além disso, há atividades culturais e artísticas, 
e agora o ano se encerra com chave de ouro.

Nas palavras de Mandú: “Me orgulho 
como filho desta terra em contribuir para 
o desenvolvimento da minha cidade e re-
gião. Guardo em mim a certeza de que a 
ação mais importante que pratiquei duran-
te o meu governo foi resgatar o sentimen-
to de pertencimento do meu povo, fazê-
-los se orgulhar de nossa cidade, história e 
origem. Obrigado, meu povo. Viva Mata 
Grande, eu amo vocês”, finalizou o prefeito.

MATA GRANDE Declaração foi realizada em live na noite desta terça-feira

Mandú anuncia o maior investimento em 
valorização profissional do Sertão alagoano

Desembargadores confirmaram as irregularidades em sessão ocorrida na terçaCADÊ A GRANA?

Justiça Eleitoral desaprova contas de 
campanha de ex-prefeito de Tanque D’Arca
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Nesta segunda-feira (18), 
reunidos em sessão ordinária na 
Assembleia Legislativa, os de-
putados aprovaram, em redação 
final e com emendas, o projeto 
de lei nº 510/2023, de autoria 
do chefe do Poder Executivo, 
que estima a receita e fixa a des-
pesa do Estado de Alagoas para 
o exercício financeiro de 2024. 
Com isso, a casa encerrou a pau-
ta de 2023 e entrou em recesso. 

Para o deputado estadual 
Galba Novaes (MDB), o ano foi 
de muita produtividade. “Mes-
mo muitas vezes com ideologias 
diferentes, o diálogo em bene-
fício da população sempre foi 
predominante na Assembleia; 
e em boa parte, isso também 
se deve a forma democrática 
com a qual o presidente Mar-
celo Victor conduz a Casa”.

 “Em plenário, ao longo do 
ano de forma muito produtiva, 
legislamos, fiscalizamos, deba-
temos e apresentamos propostas 
que impactam positivamente a 
vida dos alagoanos, exercen-
do assim o nosso papel consti-
tucional”, avaliou o deputado.

Na segunda-feira, 18, a As-
sembleia Legislativa de Alago-
as aprovou, em redação final e 
com emendas, o projeto de lei 
nº 510/2023, de autoria do chefe 
do Poder Executivo. Esse proje-
to estima a receita e fixa a des-
pesa do Estado de Alagoas para 
o exercício financeiro de 2024. 

Conforme o Projeto de Lei 
Orçamentária, a receita bruta 
estimada nos Orçamentos Fis-
cal e da Seguridade Social é de 
R$ 21.465.664.733,00, sendo 
R$ 19.727.585.447,00 na esfe-
ra Fiscal e R$ 1.738.079.286,00 
na esfera da Seguridade Social. 

A receita líquida, desconside-
rando as deduções constitucionais 
e legais, estimada nos Orçamen-
tos Fiscal e da Seguridade So-
cial, é de R$ 16.946.746.918,00.

De acordo com a proposi-
ção, as secretarias com as maio-
res dotações orçamentárias são 
as seguintes: Educação, com R$ 
2.398.931.955,00; Saúde, com 
R$ 1.926.202.962,00; Fazen-
da, com R$ 457.512.672,00; 
Infraestrutura, com R$ 
400.566.834,00; e Assistência 
Social, com R$ 330.137.155,00. 

Quanto ao orçamento das 
forças de segurança, a distribui-
ção é a seguinte: Polícia Militar, 
com R$ 812.111.919,00; Polícia 
Civil, com R$ 425.553.966,00; 
e Corpo de Bombeiros, 
com R$ 201.688.977,00.

ASSEMBLEIA

FINANÇAS

Deputado estadual 
Galba Novaes faz 

balanço positivo do ano 
legislativo 

Assembleia Legislativa 
aprova Orçamento de 
2024; veja os valores

A casa encerrou a pauta de 
2023 e entrou em recesso
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A Secretaria Estadual do Meio 
Ambiente e dos Recursos Hídricos 
(Semarh) emitiu, nesta tarde de ter-
ça-feira (19), um aviso meteorológico 
diante do agravamento das chuvas em 
áreas ambientais do Litoral, Agreste, 
Zona da Mata e Sertão de Alagoas. 
Conforme os meteorologistas da Sala 

de Alerta, modelos numéricos in-
dicam a possibilidade de rajadas de 
vento e incidência de raios em pontos 
isolados nessas regiões, persistindo 
até sexta-feira (22/12/2023).

A presença de um Vórtice Ciclô-
nico de Altos Níveis (VCAN) sobre 
a região Nordeste do Brasil, associa-

do a um cavado em baixos níveis da 
atmosfera, contribui para o aumento 
da instabilidade e a formação de ne-
bulosidade convectiva em Alagoas. 
Nas próximas horas, prevê-se um ex-
pressivo aumento nos acumulados de 
chuva em todo o estado.

A população é alertada para os 

riscos de pequenos alagamentos, 
principalmente em áreas com siste-
mas de drenagem urbana deficientes. 
Ademais, há a possibilidade de ocor-
rência de raios e rajadas de vento em 
pontos isolados nas regiões mencio-
nadas. Até o momento, não há ame-
aça de transbordamento dos rios do 
estado.

A Secretaria de Estado da Saúde (Sesau) emi-
tiu um alerta sobre a importância dos cuidados 
para evitar a contratação da Covid-19 durante as 
festas de Natal e Réveillon. Além de evitar aglo-
merações em casos de sintomas gripais, especia-
listas destacam a necessidade de higienização das 
mãos com água e sabão ou álcool em gel a 70%, 
uso de máscaras em locais com aglomeração e, 
principalmente, a conclusão do esquema vacinal.

O infectologista da Sesau, Renee Oliveira, en-
fatizou a importância do cumprimento rigoroso 
das medidas sanitárias, especialmente ao se reunir 
com pessoas vulneráveis, como aquelas com co-
morbidades, idosos e crianças. 

“Precisamos lembrar que o vírus continua cir-
culando, e as variantes são extremamente trans-
missíveis. Continuamos alertando e orientando 
que a população mantenha a higienização das 
mãos e o uso de máscaras”, ressaltou Oliveira.

O especialista destacou que completar o es-
quema vacinal é crucial e a maneira mais eficaz 

de proteger a população. “Todas as medidas de 
prevenção devem ser seguidas para que possamos 
continuar diminuindo os casos de Covid-19 no 
Estado. Completar o esquema vacinal o mais rá-
pido possível é fundamental, pois as vacinas têm 
eficácia comprovada e não causam doenças”, 
alertou o infectologista.

CLIMA 

Aumento da incidência de chuvas, ventos e raios podem ser registradas

Semarh emite novo aviso meteorológico 
para condições adversas em AL

CUIDADOS

Sesau reforça 
medidas 

preventivas 
para evitar 

COVID-19 nas 
festas de fim de 

ano

Nesta terça-feira (19), o 
Governo de Alagoas apresen-
tou em Brasília uma proposta 
de repasse de R$ 600 milhões 
para municípios aguardando 
recursos relacionados à outor-
ga dos serviços da Casal para a 
BRK em Alagoas. A sugestão 
surgiu durante uma rodada de 
negociação mediada pelo pre-
sidente do Superior Tribunal 
Federal (STF), ministro Luís 
Roberto Barroso. Apesar da 
tentativa conciliatória, a reu-
nião encerrou-se sem acordo 
devido à recusa dos termos por 
parte do município de Maceió.

O governador Paulo Dan-
tas, ao expor a proposta, con-
textualizou historicamente as 
ações desde o início do leilão. 
“Eu sou um homem do diálogo 
e procuro sempre um entendi-
mento, um acordo que seja vi-
ável tanto para os municípios 
como para o Estado. No entan-
to, o Estado, desde 2016, vem 
realizando estudos profundos, 
com o auxílio do BNDES, e 
desenvolveu um modelo pio-
neiro e bem-sucedido, alinha-
do ao marco regulatório do 
saneamento básico”, destacou.

Paulo enfatizou que, con-
siderando os investimentos 
anteriores do Estado em água 
e saneamento básico, e a ne-
cessidade de novos investi-
mentos após a concessão, o 
acordo proposto se torna in-
viável. O ministro Barroso re-
cordou os esforços do STF em 
buscar consenso, destacando 
que um acordo permitiria a 
rápida liberação dos recursos 
para benefício geral, enquan-
to a ausência de acordo man-
teria o bloqueio dos fundos 
desde 2021, aguardando uma 
decisão do ministro Zanin so-
bre a resolução do impasse.

CONCESSÃO DE ÁGUA

Governo de Alagoas 
propõe R$ 600 mi para 
municípios dos recursos 

Governador tentou acordo, 
mas o município de Maceió não 

aceitou  a proposta 
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O Ministério Público Federal 
(MPF) em Alagoas ingressou com 
uma ação civil pública (ACP) bus-
cando uma liminar contra uma em-
presa mineradora e seu proprietário 
devido à extração irregular de areia 
no município de Marechal Deodoro 
(AL). Além da mineradora, a Agên-
cia Nacional de Mineração (ANM) 
e o Instituto do Meio Ambiente de 
Alagoas (IMA) também são acusa-
dos de irregularidades na concessão 
de licenças ou na fiscalização. O 
MPF solicita que a ANM e o IMA/
AL suspendam imediatamente todas 
as licenças e autorizações em vigor 
para a empresa, ou se abstenham 
de renová-las. A principal preocu-
pação do MPF é a área de proteção 
ambiental conhecida como “Dunas 
do Cavalo Russo”, mas não apenas 
isso, devido às repetidas violações 
dos limites licenciados, supressão de 
vegetação de Mata Atlântica, degra-
dação de área de preservação per-
manente e desrespeito às determi-
nações de sentença judicial anterior. 
Essas situações indicam a necessida-
de de interromper a continuidade da 
atividade minerária na região.

Além de proibir a mineradora 
e seu proprietário de prosseguirem 
com a extração mineral na região, o 
MPF exige que eles apresentem, no 
prazo de 60 dias, um Plano de Recu-
peração de Área Degradada (Prad) 

ao Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama). O objetivo é res-
taurar as funções ambientais da área 
afetada pela exploração irregular de 
recursos minerais e de seu entorno, 
com a execução imediata do plano 
após aprovação pelo Ibama. Se a re-
paração do dano ambiental se mos-
trar impossível, a mineradora e seu 
proprietário devem ser condenados 
a implementar medidas de compen-
sação ambiental, a serem determina-
das pelo Ibama.

O MPF busca ainda a condena-
ção da mineradora ao pagamento 
de uma indenização à União Fede-
ral no valor de R$ 7,8 milhões, bem 
como pelo menos R$ 100 mil por 
danos morais coletivos, dano inter-
mediário e dano residual, relaciona-
dos ao volume de extração de areia 
ilegal, conforme cálculos da Polícia 
Federal. Para o MPF, tanto a ANM 
quanto o IMA são corresponsáveis 
pelos danos ambientais na região, 
seja por não exigirem da empresa um 
Estudo de Impacto Ambiental/Rela-
tório de Impacto Ambiental (EIA/
RIMA) para a instalação e licencia-
mento da atividade de mineração, 
seja por não adotarem medidas fis-
calizatórias adequadas, permitindo 
que a empresa cometesse repetidas 
infrações ambientais na extração de 
areia, resultando em intensa degra-
dação ambiental no município de 
Marechal Deodoro/AL.

MARECHAL IMA e ANM devem ser impedidas de emitir licença para mineradora

NEGÓCIOS

O governo federal está considerando a possibilidade de a 
Petrobras (PETR4) aumentar sua participação na Braskem 
(BRKM5) como parte de uma estratégia para facilitar uma 
eventual venda da empresa a investidores estrangeiros, es-
pecialmente após agravamento do caso de afundamento do 
solo em uma área onde a petroquímica possui minas em 
Maceió. Uma fonte próxima às movimentações envolvendo 
a empresa no Executivo e no Legislativo revelou essas infor-
mações nesta terça-feira.

Segundo a fonte, o governo federal está firmemente con-
tra a ideia de dividir a Braskem e não pretende liberar recur-
sos do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) para empresas brasileiras interessadas na 
aquisição da Braskem. O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva comunicou diretamente suas intenções em uma reu-
nião que incluiu as principais lideranças políticas de Alagoas 
no Congresso, como o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), e o senador Renan Calheiros (MDB-AL), mesmo 
sendo adversários políticos. Além de ministros, outros parla-
mentares e autoridades locais também estiveram presentes.

A fonte afirmou que Lula destacou claramente que, se 
a Petrobras precisar aportar recursos adicionais para forta-
lecer a posição de compra por fundos externos, esse movi-
mento será apoiado pelo governo. Atualmente, a Petrobras 
detém 36,1% do capital total da Braskem e 47% do capital 
votante, enquanto a Novonor (ex-Odebrecht) possui 50,1% 
do capital votante e 38,3% do capital total. Em novembro, 
o grupo petrolífero de Abu Dhabi Adnoc fez uma oferta 
não vinculante de 10,5 bilhões de reais pela participação 

As intenções do governo foram repassadas de forma direta pelo próprio presidente Lula em reunião, diz Reuters

MPF quer o fim da extração de areia 
nas Dunas do Cavalo Russo

Governo federal avalia opção de 
Petrobras ampliar fatia na Braskem

da Novonor na Braskem. A 
Petrobras, por sua vez, tem 
reiterado em entrevistas que 
possui uma posição privile-
giada na Braskem devido ao 
direito de preferência para 
comprar a fatia da Novonor 
à venda e ao direito de “tag 
along” para vender sua pró-
pria participação no negócio.

A estratégia da Petro-
bras, de acordo com infor-
mações anteriores de seus 
executivos, é aguardar um 
panorama mais claro das ne-
gociações envolvendo a fatia 
da Novonor antes de tomar 
uma decisão final. Embora 
o novo plano estratégico da 
Petrobras para 2024-2028 
inclua recursos para a even-
tual aquisição de uma fatia 
na Braskem, qualquer mo-
vimento nesse sentido de-
penderá de análises internas 
e conclusões. A Petrobras 
ainda não respondeu ime-
diatamente a um pedido de 
comentário, e a Novonor 
preferiu não comentar o as-
sunto quando procurada. O 
Palácio do Planalto também 
não respondeu imediata-
mente sobre a reunião de 
Lula para discutir a questão 
da Braskem.
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Muitos brasileiros estão 
preocupados, pois a empresa 
não pagou a primeira parce-
la do 13º salário, e acha que 
não receberá a segunda parce-
la desse direito. Assim, essas 
pessoas devem buscar por esse 
direito, lembrando que, a em-
presa que não agir de acordo 
com o prazo previsto na legis-
lação, pagando a gratificação 
em atraso ou não efetuando 
o pagamento, será penalizada 
com uma multa administra-
tiva no valor de R$ 170,16 
por empregado contratado.

“O 13º salário é uma obri-
gação para todas as empresas 
que possuem empregados, e 
o seu não pagamento é con-
siderado uma infração (Lei 
4.090/62), podendo resul-
tar em pesadas multas para 
a empresa no caso de ser au-
tuada por um fiscal do Tra-
balho. Para se ter uma ideia, 
o valor é de 160 UFIRs (R$ 
170,25) por empregado, e esse 
é dobrado em caso de rein-
cidência”, destaca Richard 
Domingos, diretor executivo 
da Confirp Contabilidade.

Ele lembra que a mul-
ta é administrativa em favor 
do Ministério do Trabalho 
e que, além dessa, depen-
dendo da Convenção Co-
letiva da categoria, pode 
existir cláusula expressa re-
tratando a correção do valor 
pago em atraso ao empregado.

A dúvida que persiste em 
muitos casos é: e se o trabalha-
dor não receber o valor até as 
datas finais? Richard Domin-
gos explica os procedimentos 
que devem ser tomados: “O 
primeiro passo é ter certeza 
de que não recebeu esse va-
lor anteriormente, pois muitas 
empresas antecipam os valores 

da primeira parcela ou da se-
gunda, e nesse caso não justi-
fica uma reclamação”, alerta.

Contudo, caso os traba-
lhadores realmente não te-
nham recebido a primeira, a 
segunda ou ambas as parcelas 

do 13º terceiro salário, têm 
à disposição cinco medidas 
a serem adotadas, segundo 
Richard Domingos, seguin-
do esta ordem recomendada:

1. Inicialmente, é aconse-

lhável entrar em contato com 
o setor de recursos humanos 
ou financeiro da empresa para 
formalizar a notificação do pro-
blema e requerer o imediato 
depósito dos valores em atraso.

2. Caso a situação persista, 
buscar assessoria junto ao 
sindicato representante de 
sua categoria, com o ob-
jetivo de formalizar uma 
denúncia e obter apoio 
na resolução do impasse.

3. Na ausência de 
um acordo satisfatório, 
é recomendável efetuar 
a denúncia por meio do 
Canal de Denúncia dis-
ponibilizado pelo Minis-
tério do Trabalho, visando 
acionar os mecanismos de 
fiscalização e mediação.

4. Em situações em 
que as instâncias anteriores 
não surtam efeito, é possí-
vel apresentar uma denún-
cia no Ministério Público 
do Trabalho (MPT), ór-
gão competente para inter-
vir em questões laborais.

5. Como último re-
curso, em caso de persis-
tência da irregularidade, 
a busca pelos valores de-
vidos pode ser encami-
nhada por meio de uma 
ação trabalhista, recor-
rendo ao Judiciário para 
garantir o cumprimento 
dos direitos trabalhistas.

“O recomendável é 
sempre buscar primeira-

mente soluções amigáveis, 
que não prejudiquem o rela-
cionamento entre trabalhador 
e empresa”, complementa o 
advogado trabalhista Mou-
rival Boaventura Ribeiro, da 

FIM DE ANO
“O 13º salário é uma obrigação para todas as empresas”, reforça especialista

Segunda parcela do 13º Salário vence hoje; 
saiba o que fazer se não receber

SEGURANÇA
Em Alagoas e Pernambuco, a Sicredi Expansão conta com 

opções de investimento na modalidade

Previdência privada é opção para diversificar 
investimentos e garantir a aposentadoria
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A previdência privada ainda é 
pouco disseminada entre os bra-
sileiros, apesar de seus benefícios, 
aponta a Federação Nacional de 
Previdência Privada e Vida (Fe-
naprevi). Segundo o órgão, hou-
ve aumento de 2,9%, ou seja, de 
R$77,4 bilhões,  nessa modalida-
de de investimento no primeiro 
semestre deste ano, em compa-
ração aos primeiros seis meses de 
2022. Mas, até o último levanta-
mento realizado, apenas 7,2% dos 
brasileiros possuíam investimento 
na previdência privada.

Ainda de acordo com o le-
vantamento, o resultado revela 
que quase 11 milhões de brasilei-
ros hoje acumulam R$1,3 trilhão 
em ativos, alta que corresponde a 
14,1% sobre o primeiro semestre 
de  2022. Para Larissa Amaral, 
Coordenadora de Serviços Com-
partilhados da Sicredi Expansão, 
alguns fatores interferem para 
que a população brasileira ainda 
não tenha o hábito de investir na 
previdência privada e um deles se 
trata da falta de informação sobre 
os benefícios dessa modalidade de 
investimento.

“Apesar dos benefícios, um 
dos fatores que contribuem para 
a baixa adesão é que a população 
não consegue reservar parte de 
sua renda para investir. Grande 
parte dos brasileiros não pen-
sa no futuro. Devemos levar em 
consideração também o aumento 
do custo de vida e o desemprego. 
Outro fator bastante relevante é a 

falta de conhecimento do produ-
to”, informa.

Larissa ainda destaca que o 
investimento na previdência pri-
vada possibilita uma diversifica-
ção na carteira do investidor, es-
pecialmente a longo prazo, e que 
amplia os rendimentos voltados 
ao futuro. “Você pode montar 
um plano de acordo com sua ne-
cessidade, de fácil contratação, e 
pode contar com benefício fiscal, 
a depender do plano escolhido. 
Essa modalidade ainda permite 
a sucessão patrimonial, sem a ne-
cessidade de inventário, e a por-
tabilidade da reserva, caso deseje 
transferir para outra seguradora”, 
explica. 

Por fim, a coordenadora cita 
também a possibilidade de definir 
o valor desejado para a contribui-
ção, idade de saída e o tipo de pla-
no, entre Plano Gerador de Bene-
fício Livre (PGBL) 
e Vida Gerador 
de Benefício Li-
vre (VGBL). 
Ambos contam 
com vantagens 
fiscais, permi-
tindo dedução 
no imposto de 
renda para o 
PGBL ou tri-
butação ape-
nas sobre o 
rendimento, 
no caso do 
VGBL.
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Solicitação 

No Fortaleza, jogadores e comis-

são técnica estão de férias, mas o 

trabalho não para. CEO da SAF do 

clube, Marcelo Paz, detalhou alguns 

dos pedidos do técnico Juan Pablo 

Vojvoda para 2024. Entre os pedi-

dos, estão melhorias estruturais do 

CT. Ele pediu que a gente nivelasse 

o campo auxiliar, para ficar mais 

alto. Vai ficar tudo no mesmo nível.

Espião

Goleiro titular da Seleção com 

Fernando Diniz, Ederson terá aten-

ção especial de Pep Guardiola até 

sexta-feira. O brasileiro revelou que 

o técnico do Manchester City o pro-

curou, antes mesmo da semifinal 

com o Urawa Red Diamonds, para 

saber mais sobre o Fluminense. 

Enquete
   

Após a apresentação dos uniformes 

dos dois principais times de Cam-

pina Grande, Campinense e Treze, 

uma pesquisa foi realizada para 

escolher qual era o mais bonito en-

tre os maiorais. Na votação aberta, 

o padrão do Galo da Borborema 

levou a melhor, 61,45% dos votos, 

contra 38,55% do rival.

Desistência  

A diretoria do Santos desistiu da 

ideia de realizar a pré-temporada 

em Dubai, nos Emirados Árabes 

Unidos. Em uma decisão interna, o 

departamento de futebol do Peixe 

entendeu que a viagem não seria 

benéfica ao novo elenco, que estará 

se formando para a disputa do 

Campeonato Paulista.

Médico da seleção afirma que NeymarMédico da seleção afirma que Neymar
 não jogará Copa América      não jogará Copa América     

O retorno de Neymar aos gra-
mados ainda vai demorar, de acor-
do com Rodrigo Lasmar, médico 
da Seleção Brasileira e responsável 
pela cirurgia de correção da ruptu-
ra do ligamento cruzado anterior e 
do menisco do joelho esquerdo do 
atleta do Al-Hilal. A previsão é de 
que o atacante esteja apto a defen-
der o Brasil somente em setembro 
de 2024. 

Lasmar reforçou que uma lesão 
dessa magnitude exige o tempo de 

nove meses de recuperação, sendo 
imprudente queimar etapas para 
tentar adiantar o processo. Uma 
ação nesse sentido poderia causar 
novo estresse na região lesionada e 
provocar outra contusão. “É muito 
cedo (para Neymar voltar a jogar), 
não adianta queimar etapas para 
recuperar antes e correr riscos des-
necessários. A nossa expectativa é 
de que ele esteja preparado para 
voltar no início da temporada 2024 
na Europa, que é agosto” disse Las-

mar. 
Com tal previsão, Neymar não 

poderá atuar nos amistosos de mar-
ço e junho da Seleção Brasileira e, 
tampouco, estará disponível para a 
Copa América de 2024, que será 
disputada nos EUA, entre os dias 
20 de junho e 14 de julho. “Precisa-
mos de paciência. Falar de retorno 
antes de nove meses é precoce, isso 
é um conceito mundial para uma 
recuperação de ligamento. É muito 
importante ter o tempo biológico, 

o tempo que o organismo demora 
para incorporar aquele ligamento”, 
concluiu Lasmar. 

Neymar se machucou há dois 
meses e segue fazendo tratamento 
na recuperação. O jogador faz seu 
tratamento no Brasil desde que se 
lesionou, na derrota da seleção bra-
sileira contra o Uruguai, no dia 17 
de outubro. Ele passou por cirurgia 
no dia 2 de novembro, em Belo 
Horizonte. 

Em sorteio realizado pela Conmebol, 
no início na última terça-feira (19), em Lu-
que, no Paraguai, da fase preliminar da Li-
bertadores 2024, decidiu que um dos brasi-
leiros que disputam essa fase, Botafogo ou 
RB Bragantino, ficará pelo caminho. Caso 
os dois brasileiros avancem, eles se enfren-
tarão na terceira fase eliminatória. Ou seja, 
apenas uma equipe do país poderá se jun-
tar às outras seis que estão garantidas nos 
grupos. O time brasileiro que cair na ter-

ceira fase, vai disputar a Sul-Americana.
O estágio preliminar é dividido em três 

fases. Ao todo, 24 equipes lutam por quatro 
vagas na fase de grupos. Por regulamento, 
os brasileiros vão direto para a segunda fase, 
que tem início dos confrontos na semana 
do dia 22 de fevereiro. O Botafogo enfrenta 
Aurora (BOL) ou Melgar (PER), enquanto 
o RB Bragantino encara o Águilas Dora-
das (COL). A terceira - e última fase - tem 
data prevista para a primeira semana de 

março. A rodada inicial da fase de grupos 
está marcada para os dias 2 e 4 de abril. 

Os confrontos são realizados em dois 
jogos. As equipes brasileiras farão os duelos 
de volta em casa, uma vez que eram cabeças 
de chaves no sorteio da Fase 2 da Liberta-
dores. Vale lembrar que os brasileiros não 
podem cair no mesmo grupo, com exceção 
aos times que foram para as fases prelimina-
res, como Red Bull Bragantino e Botafogo. 
A dupla, caso se classifique, vai para o pote 
4 e pode cair na chave de um brasileiro.

Caso os dois brasileiros avancem, eles 
se enfrentarão na terceira fase prévia   

A previsão de recuperação da lesão 
LCA do joelho é de pelo menos 

nove meses     

LIBERTADORES

CONTINUA FORA   

Botafogo e RB Botafogo e RB 
Bragantino podem Bragantino podem 

disputar vaga na fase disputar vaga na fase 
de grupos  de grupos  

MACEIÓ, 20 DE DEZEMBRO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 104 -  R$ 2,00 

Juan Pablo Vojvoda para 2024



É DO VERDÃO

Palmeiras anuncia a contratação de Bruno Rodrigues, ex-Cruzeiro

A grande final do Mundial de clubes da FIFA 
acontece nesta sexta-feira (22), em Jedá, na Arábia 
Saudita, às 15h (de Brasília). Nela estão frente a 
frente Fluminense e Manchester City, que irão em 
busca do primeiro título da competição em suas 
histórias.

O Tricolor, que conquistou a vaga na decisão ao 
vencer por 2 a 0 o Al Ahly, do Egito, chega comple-
to para a partida que vale a taça. Por outro lado, os 
Cityzens não terão três de seus principais jogadores 
para o jogo decisivo, todos cortados por lesão. São 
eles: o centroavante Erling Haaland, o ponta Jérémy 
Doku e o meio-campista Kevin De Bruyne.

Mesmo com as baixas de peso, o City é consi-
derado o favorito para vencer o jogo. Contudo, vale 
lembrar que os ingleses chegaram ao Mundial sob 
desconfiança e críticas devido às más atuações nos 
jogos que antecederam a viagem. Inclusive, o pri-
meiro tempo da vitória por 3 a 0 sobre o Urawa Red 
Diamonds, na última terça-feira (19), foi apertado e  
vencido por 1 a 0 com um gol contra.

Sobre o desempenho na semifinal, o técnico 
Guardiola falou sobre a calma e paciência que o 
City precisou demonstrar para sair classificado.

“Fomos pacientes, fizemos um bom jogo e ago-
ra estamos na final que buscávamos. Agora é apro-
veitar esses dois, três dias (até a decisão). Queremos 

Decisão será na sexta-feira, às 15h

Contrato vai até 2028; valores não foram revelados 

FINAL DO MUNDIAL

Fluminense e Manchester City tentarão 
título inédito na Arábia Saudita

Interesse glorioso Renovação alviverde Fla quer Viña

O goleiro João Paulo, do Santos, se 
transformou no novo alvo do Botafo-
go para a temporada de 2024. João 
Paulo é a escolha do Glorioso para 
suprir a iminente saída de Lucas Perri 
para o Lyon, da França, na próxima 
temporada. O rebaixamento do Peixe 
para a Série B pode acelerar o negócio, 
visttque o Santos reduzirá a folha sala-
rial drasticamente para o ano que vem. 
Porém, João Paulo, que é bastante 
identificado com o clube, já alegou que 
pretende permanecer para recolocar o 
Santos na elite do Brasileirão.

O meia-atacante Yeferson Soteldo, do 
Santos, deverá defender as cores do 
Grêmio em 2024. A informação foi 
dada pela jornalista venezuelana Maria 
Bastidas, que conversou com o camisa 
10 do Peixe durante o jogo das estrelas 
de beisebol da Venezuela, nesta 
terça-feira (19). Segundo a jornalista, 
Soteldo revelou que está acertado com 
o Imortal durante uma conversa infor-
mal e não em uma entrevista. “Pergun-
tei sobre o futuro e ele me disse que 
jogará no Grêmio”, disse Bastidas.

O Palmeiras renovou nesta terça-feira 
(19) com o goleiro Marcelo Lomba, de 
36 anos, por mais uma temporada. O 
antigo vínculo de Lomba com o Verdão 
se encerraria em 31 de dezembro. No 
clube desde 2022, Lomba é reserva de 
Weverton, mas tem a total confiança 
de Abel Ferreira para assumir a meta 
alviverde na ausência do titular, seja 
por opção técnica, lesão, suspensão ou 
convocação para a seleção brasileira. 
Em dois anos de Palmeiras, Lomba fez 
16 jogos, sendo cinco em 2023.

O lateral-esquerdo uruguaio Matias 
Viña, que pertence à Roma e está em-
prestado ao Sassuolo, se tornou o pre-
ferido do Flamengo para ser o substitu-
to de Felipe Luiz, que se aposentou ao 
final da temporada. Jogador da seleção 
do Uruguai, Viña disputou a Copa do 
Mundo de 2022 pela Celeste Olím-
pica. Caso feche com o Flamengo, o 
Rubro-Negro será a segunda equipe do 
lateral no  futebol brasileiro. A primeira 
foi o Palmeiras, por onde Viña atuou 
entre 2020 e 2021 e venceu Paulistão, 
Copa do Brasil e Libertadores.

O Palmeiras anunciou nesta 
quarta-feira (20) a contratação do 
atacante Bruno Rodrigues, que 
defendeu o Cruzeiro nas últimas 
duas temporadas. Destaque da 
Raposa no Brasileirão, o atacante 
de 26 anos foi o escolhido pela di-
retoria palmeirense para integrar o 
elenco campeão nacional na pró-
xima temporada.

Disputado por clubes como 
Fluminense, Internacional, Bahia 
e Grêmio, Bruno Rodrigues aca-
bou optando pelo Palmeiras pela 
estrutura e pelo histórico do clube 
palestrino.

“Vários clubes me queriam, 
mas o Palmeiras é um gigante no 
futebol, ganhando muitos títulos 
ultimamente, e isso me fez esco-

lher. Estou muito feliz e muito 
motivado”, disse o atacante.

O Verdão comprou 80% dos 
direitos do jogador junto ao Tom-
bense e assinou um contrato de 
quatro anos com Bruno, que fica 
no Palmeiras até 2028. Os valores 
não foram revelados.

Diferente do que aconteceu 
em 2023, quando não contratou 
ninguém para o início da tempo-
rada, o Palmeiras começará 2024 
com dois reforços garantidos. 
Além de Bruno Rodrigues, o vo-
lante argentino Aníbal Moreno 
também já está acertado com o 
Alviverde, que ainda segue ativo 
no mercado em busca de mais no-
mes para o elenco.

Futuro de Soteldo

o título”, falou Guardiola após o jogo.
Ele também comentou sobre o Fluminen-

se, adversário na final. O espanhol alegou não 
ter estudado tão bem o adversário, mas ressal-
tou que por ser um time brasileiro, terá que se 
prevenir.

“Está muito bem, é o futebol brasileiro de 
muito tempo. Sempre lembro do meu pai, me 
dizia que os brasileiros jogam de forma bem 
lenta, todos juntos com a bola, passes curtos 
e de repente, no último momento, arrancam 
rapidamente. E parece que é a essência. É a es-

cola brasileira. Jogam muito bem com a bola, 
se juntam muito, têm jogadores de muita quali-
dade: André, Ganso... Tenho uma vaga ideia. A 
partir de amanhã (quarta-feira), vou me con-
centrar no Fluminense, para ver o que temos 
que fazer”, finalizou Guardiola.
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